

MUTRIKU

Mari eta Akerbeltz herriko erraldioen miniaturak sortu dituzte eta 14an jarriko dira salgai

J. L.

MUTRIKU. Mutrikuko Udalak Mari eta Akerbeltz herriko bi erraldioen miniaturak sortu ditu eta datorren larunbatetik aurrera erosi ahaliko dira Agerretxo zapata dendan.

Udaletik jakinarazi dutenez Mutrikuko Erraldoi eta Buruhandien konpartsak herriko erraldioen miniaturak egiteko nahia izan du azken urteetan, baina egin beharreko inbertsio ekonomikoa ezinezkoa izan da konpartsarentzat: «Honen aurrean, Udalak erraldioen miniaturak egiteko beharrezko inbertsioa bere gain hartzea erabaki zuen 2023ko abenduan eta horretarako 12.000 euroko diru partida txertatu zuen 2024ko aurrekontuetan».

Urtebete geroago, Mari eta Akerbeltz erraldioen miniaturak herrian daude. Ruben Platero artista nafarrak diseinatu ditu eta Udalak erraldoi bakoitzetik 350 ale ekoizti ditu.

Bestalde, Erraldoi eta buruhandien konpartsarekin adostu du Udalak miniaturazko erraldioen salmenta nola egin: «Udalak 18 eurotan salduko dio konpartsari ale bakoitza eta ondoren, konpartsak 20 euroren truke salduko ditu Agerretxo dendan». Salmenta hauekin berreskuratuko duen dirua beste bi erraldoiak diren Urtzi eta Sorgiñaren miniaturak egiteko erabiliko du Udalak 2025ean.

Orain ateratakoak agortzen badira konpartsak izango du ale gehiago eskatzekoa eta salgai jartzeko ardura.

ELGOIBAR

El azpeitiarra Andrés Pérez se hace con la victoria en el torneo Berkoa de ajedrez de este otoño

El segundo puesto ha sido para el elgoibartarra Markel Kerexeta y el tercero para el azkoitiarra Aníbal Fernández

JABI LEON

ELGOIBAR. El Torneo Berkoa de ajedrez organizado por el club Zubi Ondo para este otoño se ha saldado con la victoria del azpeitiarra Andrés Pérez, mientras que el segundo puesto de la clasificación final ha sido para el elgoibartarra Markel Kerexeta y el tercero para el azkoitiarra Aníbal Fernández.

El torneo Berkoa de otoño arrancó hace tres meses pero, aún así, hubo que esperar a la última jornada disputada esta pasada semana en el bar de Mintxeta para conocer los nombres de los tres primeros clasificados. Y es que hasta tres participantes afrontaron la jornada decisiva con opciones de hacerse con la victoria en el campeonato, en el que han participado 25 ajedrecistas de Elgoibar, Mendaro, Eibar, Azkoitia, Azpeitia y Lekeitio.

Andrés Pérez ganó entre semana su último enfrentamiento y se posicionó como líder provisional, pero el urnietarra Félix Manso (ganador de la edición anterior) todavía podía llevarse la victoria. Para ello debía ganar su partida del domingo ante Iñigo Solabarieta, pero perdió y acabó cuarto en la clasificación final.

Entre los participantes no federados el ganador fue el elgoibartarra Julen Agirre, que con 4 puntos acabó en un meritorio 12º puesto en la clasificación general.

El domingo, dos torneos

El local que el club Zubi Ondo tiene en la calle Juan Mugertza acogerá el próximo domingo otros dos torneos de ajedrez.

Para empezar, a las 10.30 horas comenzará el II Torneo Memorial Tomás Conde, en el que tomarán parte doce equipos. Además, a las 15.00 horas se jugará el Torneo Createch Medical para ajedrecistas federados. Quienes deseen tomar parte todavía pueden apuntarse mandando un WhatsApp al número [747 459 343](tel:747459343) (Mikel).



Organizadores del torneo y premiados posan tras la entrega de trofeos en el bar de Mintxeta. ZUBI ONDO

SORALUZE

GDI considera que Soraluze debe guiar su futuro liderando un Plan Integral sobre el río

J. L.

SORALUZE. La plataforma Gure Deba Ibaia (GDI) ha salido al paso de las declaraciones por las que la edil socialista, Patricia Borinaga, aseguraba que «únicamente con la eliminación de las presas de Zuloaga y Olea ni se cumplen los objetivos medioambientales ni se reduce el riesgo de inundaciones».

La agrupación afirma que la Agencia Vasca del Agua (URA) «no menciona estas presas en sus planes» ya que «según ellos, el mayor obstáculo para el flujo hidráulico del río es el puente principal».

GDI está de acuerdo con Borinaga sobre la necesidad de «sentarse y hablar en serio»; toda vez que «en un tema que condiciona el futuro del pueblo hay que trabajar mucho, partiendo de un análisis integral que incluya todo el río, todos los aspectos y todos los actores». A su juicio, «Soraluze debe guiar su futuro sin bailar al son de otros, liderando la realización del Plan Integral sobre el río».

El grupo está dispuesto a colaborar en el diseño de ese plan y pide al Ayuntamiento que exija al departamento foral de Obras Hidráulicas «que limpie y mantenga limpio el río, en vez de enredar con las presas».

De hecho, recuerda que «ellos mismos reconocieron que el río Deba en Soraluze es uno de los principales puntos negros de suciedad de la provincia y planificaron actuaciones que no han ejecutado».

DEBABARRENA

El calendario de la Diputación para 2025 se podrá recoger en todos los pueblos de la comarca

J. LEON

DEBABARRENA. La ciudadanía de Debabarrena tendrá, por primera vez, la posibilidad de adquirir en su propio municipio el calendario editado por la Diputación Foral de Gipuzkoa para el 2025.

Y es que «ante las demandas ciudadanas para ampliar los puntos de reparto del calendario, tradicionalmente distribuido en el Palacio Foral de la Plaza Gipuzkoa de Donostia, la Diputación ha decidido llevar a cabo un despliegue sin precedentes para asegurar que

llegue a todos los municipios del territorio», explica el portavoz foral, Irune Berasaluze.

Con ese fin, la Diputación ha editado 40.000 ejemplares del calendario para 2025, realizado bajo el lema 'Gipuzkoa 1000 años' y protagonizado por las imágenes premiadas en un concurso organizado de la mano de la Sociedad Fotográfica de Gipuzkoa (al certamen han concurrido 644 obras, aportadas por 272 personas).

Sea como fuere, el calendario de la Diputación para el próximo año se repartirá por medio de dos

furgonetas, que recalarán esta misma semana en las localidades de Debabarrena.

Concretamente, el almanaque se podrá recoger mañana (de 16.30 a 18.30 horas) en la eibarrera Untzaga plaza, mientras que el jueves estará disponible en el resto de municipios de la comarca. Ese día la furgoneta encargada del reparto hará acto de presencia en Plaza Zaharra de Soraluze (de 10.00 a 11.00 horas), en San Frantzisko kalea de Elgoibar (de 11.30 a 12.30 horas), en Herriko Enparantza de Mendaro (de 13.00 a 14.00 horas), en Txurruka plaza de Mutriku (de 16.00 a 17.00 horas) y en Foruen plaza de Deba (de 17.30 a 18.30 horas).

Los 40.000 calendarios editados se distribuirán «proporcionalmente, según la población de cada municipio».

LABUR

DEBA

Olentzerori harrera egiteko bolondresen bila

Olentzero eta Mari Domingi hilaren 24ko eguerdian ailegauko dira Debara eta behar bezalakongi etorria egiteko bolondre-

MUTRIKU

Suhiltzaileen hitzaldi-tailerra dago gaur

Suhiltzaile talde batek herritar guztien partaidetzari irekitako hitzaldi-tailerra eskainiko du gaur 'Etxean sua. Eta orain zer?' izenburupean. Ekitaldia 18.00etan izango da, Zabielen.

sak behar dira herrian. Ekitaldia antolatze lanetan ari diren boluntarioek WhatsApp taldea sortu dute, eta horren parte izateko interesa duten herritarrek taldera batzeko aukera dute, labur.eus/debaolentzero estekaren bitartez. Herritar guztiak gonbidatuta daude.

ELGOIBAR

Kilometroetako denda ireki dute Errosarion

Kilometroetako materiala saltzeko denda ireki dute Errosario kaleko 25. zenbakian. Ostegun eta ostiralean 17:00etatik 20:00etara egongo da zabalik eta larunbatean 10:00etatik 13:00etara.